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5_AE_B6_E5_85_AC_E5_c26_23813.htm 1、有人认为西部大开

发缺乏物质保证，有人说缺乏人才，有人说缺乏观念，你是

怎么看的？ 我觉得西部大开发既需要物质保证，也需要人才

，也需要观念。这三都是互相联系，相辅相成的。 首先西部

开发需要观念的转变。西部大开发肯定是千载难逢的机遇，

但要抓住这个机遇还是要靠自己的努力，除不断改善“硬环

境”外，观念体制等“软环境”的改善可说更加迫切。如果

观念不改，还是抱着靠等靠要的“讨要”思想，越穷越光荣

，以为一展开西部开发，就等着大把大把的钱投来。而一旦

有钱，就不讲效益，好大喜功。这种观念不改，莫说难以从

国内外吸引资金，就是国家投入资金，又怎可能产生最大的

经济效益和发展前景呢？ 其次西部开发也需要物质的保证。

不管做什么事，物质都是基础。西部开发也是一样，资金短

缺是影响西部开发的一个重要问题。解决西部资金短缺的问

题，我觉得一是要靠政府政策，即政府要加大对西部的投入

。二是发挥西部自身资源丰富等优势吸引投资。三是培育、

发展西部的货币与金融市场，集中资金。 再次也需要人才的

保障。而且我认为人才还是最重要的。人是西部大开发的主

体。观念的改变，资金的解决都需要人才。西部教育落后，

人才是相当缺乏的。西部开发需要的人才一是可以引入，二

是就地培养。 2、单位经费紧张，现只有20万元，要办的事情

有下列几项：（1）解决办公打电话难的问题；（2）装修会

议室大厅等以迎接上级单位委托承办的大型会议；（3）支付



职工的高额医疗费用；（4）五一节为单位职工发些福利。很

明显20万元无法将这四件事情都办圆满。如你是这个单位的

分管领导将如何使用这笔钱。 首先我得为自己单位出现这种

窘困自我检讨，因为这有可能是我领导不善造成的。其实我

会权衡各方面的利弊使用好这一笔钱。我认为如下这种使用

方案有可能是比较妥的。一、五一为单位职工发些福利。职

工工作辛苦，而且五一这种一般单位都发福利的节日，自己

单位不发，会使职工产生心情绪，影响工作。但经费紧张，

可以向职工说明，少发一点。象征性的发一点，这既让大家

感到人为的关心，也是胡锦涛主席提出的“以人为本”的思

想的体现。二、支付职工的高额医疗费，根据具体人数，有

病职工的家庭情况，适当的先给与一些补贴，其他的慢慢想

办法解决。三、办公室打电话难的问题要重点解决。现在是

一个通讯发达的社会。没有电话，联络不方便，工作就难以

开展，就有可能会影响到单位的形象。也不能更好的为人民

服务。四、装修会议室迎接上级前单位委托承办的大型会议

。这也是很重要的，一来这是上级的任务，要努力完成，二

来这个会议对提升单位的形象和知名度也很重要。但是在装

修上不必要追求豪华，只要大方得体就是啦。这样可以节约

资金，也能办好这件事。 3、谈谈你对“有法不依”现象的

认识 我们的社会是一个法治的社会，要做到有法可依，有法

必依，违法必究，执法必严。虽然我们的政府和社会各界人

士为些做巨大努力，取得了明显效果。但我们的社会还是存

在着很多“有法不依”的现象。造成这种现象的原因是很多

的。下面我试举例一二：一来是有些人法治观念不强。或是

不懂法，或是知法犯法。二来是法律法规还不健全。让有些



不法分子有漏洞可钻。三来是有些执法机关执法不严，让有

些不法分子屡抓屡犯。面对这种“有法不依的”现象，我们

一要建立健全法律法规，二要加强普法工作，加大法律法规

的宣传力度。三是加强执法力度。让全社会的人都做到知法

，懂法，守法。而且勇于与不法分子做斗争。减少这咱现象

，每个人都要从自身做起。我会努力学习法律知识，让自己

知法，懂法，守法。而且做为一个公务员我还会向我周围的

人宣传法治观念及法律知识。让更多的人知法，懂法，守法

。 4、“马路市场”问题你怎么看，怎么解决？ 也许正如鲁

迅先生所说，“世上本没有路，人走多了也就成了路”。市

场也如此，本无所谓市场，“需求”之所在就是“市场”之

所在。不过这只是一般性论理，如果把这一理念硬往马路市

场上套，因此得出马路市场的合理性或曰合法性，恐怕就有

失偏颇了。 马路市场虽然有其产生的一些合理的因素，但如

果就因此一味地让马路市场发展下去，最终只能是给社会各

方面带不便及负面影响。一、马路市场影响形象、城市素质

，二、蚕食道路，影响交通，三、污染城市环境，影响居民

健康、生活，四、影响国家税源，增加城改难度。 基于以上

几点，建议有关部门应持之以恒地加大对马路市场的治理力

度： 1．可根据城建的统一规划，在方便居民的情况下合理

的增建部分市场、商业街，让聚集于马路的摊点有处可去。

2．在条件允许的情况下，可适当减免税收，等市场培养成熟

后再进行统一的税务管理。 3．相应的增加市民的早餐工程

，动员餐馆酒店、食品经营单位积极的参与进来，不给马路

市场留有生存的机会。 4．加强对有关治理部门的监督力度

，城管、环保、环卫、卫生、办事处、治安部门统一行动，



常抓不懈，避免喊口号、一阵风的工作方式。 5．通过媒介

手段，使广大市民及治理部门人员了解马路市场的危害性，

共同参与进来，支持政府工作。 5、目前有人提倡高校教育

要以书本理论为主，有人提倡高校教育要以社会实践为主，

谈一下你的看法。 我觉得高校教育一味地以书本理念为主或

是以社会实践为主都是不可取的。所以题目中两类人的提法

我都不赞成，我觉得高校的教育应该是书本理论和社会实践

相结合的。 在高校教育教学过程中，贯彻理论与实践相结合

的原则，积极探索“理论学习、案例学习、实践学习与反思

性学习”相结合的学习和教学模式，培养既懂理论又懂操作

的新一代大学生人才是社会的需要。 书本理论很重要，作为

高校毕业的人才，学生必须学习高校教育的基本理论。而且

书本理论也是前人在实践的基础上总结起来的。学习前人的

经验是必要的。 但历史的经验让我们明白，如高校教育一味

的注重理论教育而轻视实践教育是不可取的。培养一大批只

懂理论不懂实践的人才，造成了人力，物力的浪费，但社会

却得不到她真正需要的人才。 社会需要的人才是要既懂理论

又有一定社会实践经验的人才。而高校教育的目的就是为社

会培养人才，所以高校的教育必须理论与实践相结合。培养

出社会需要的人才，这才真正完成了她的使命。 6、你是名

牌大学的学生，但是加入公务员队伍后，可能会分配你做一

些一般事务性的工作，你的看法。 我觉得加入公务员队伍后

，是否是名牌大学毕业已经不是那么重要了。首先我会认清

的是，在公务员队伍里，我只是成千上万公务员中的一员。

一要服从组织，二要服从领导。 分配给我一些一般性事务的

工作，我还是要认真去完成。 其次学校刚毕业， 虽然是名牌



，但是社会实践还是不多，经验还是不足。所以先处理一些

一般些的事务，有利于我从中积累经验，为自己以后的高层

次工作打好基础，积累经验。 再次，在公务员队伍里。只有

工作分工的不同，但其最终目的是一样的。都是为人民服务

。所以不能认为名牌大学毕业就是能做一般性的事务。 总之

，公务员是为人民群众服务，怎么样能更好的服务于群众，

就怎样做。如果能做到所学和所用相适应，那当然最好。
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